

EL TELEGRAMA DEL RIF

Diario ajeno a la política - Defensor de los intereses de España en Marruecos

Año XVII Oficinas y Talleres: Canalejas, 16 Melilla.-Lunes 2 de Septiembre de 1918.-Franqueo concertado No se devuelven los originales Núm. 6482

Las recompensas al Ejército de Africa

OPINION Y APOYO VALIOSÍSIMOS

Nuestro muy querido colega «El Ejército Español», amable siempre en demasía con EL TELEGRAMA DEL RIF, expresa en su número del 27 la satisfacción que le produce haber alcanzado sus objetivos con las nuevas en otro punto más: las recompensas al Ejército de Africa.

Dice que forzosamente han de resolverse las propuestas que se formularon, porque mientras no se haga, origina grandes perjuicios a los jefes y oficiales que, entusiasmados por su profesión, prestan aquí servicio y están dando días y días pruebas constantes de la abnegación con que se sacrifican en Marruecos los intereses de la Patria.

Después de reproducir íntegramente, haciéndolos gran honor, los principales párrafos del dicho artículo, se expresa en los siguientes términos:

«Eso mismo hemos dicho nosotros, con menos autojactancia, no, querido colega, con muchísima más—sin duda, pero con igual patético sentimiento que el colega melillense. Todos reconocemos que ha habido abusos y excesos en la cuestión de recompensas—excesos y abusos no imputables sólo a Madrid, sino que radicaban en Marruecos, que es donde se hacían los juicios de valoración y se formulaban las propuestas que luego quisiera aprobar. Aquello produjo un movimiento de protesta en que no ha sido presionado los más poderosos los que han pasado. Y de aquí la supresión de toda recompensa. Pero esto ha de admitirse solamente como un período transitorio que no puede en manera alguna prolongarse, y seguramente que cuando se legisle de nuevo sobre la organización militar de Marruecos habrá de tenerse en cuenta muchas consideraciones a que ahora se ha dado de rano, y algunas de las cuales cita el colega.

Hay allí jefes y oficiales que llevan dos años de constante servicio de campaña, viviendo bajo la tienda, separados de sus familias, expuestos a las agresiones de un enemigo traicionero e irreconciliable, arastrando a todas horas no sólo el riesgo personal—que eso lo tienen siempre decentado nuestras militancias—sino las responsabilidades inherentes al mando en campaña. Y esos jefes y oficiales, que ya no tienen la capacidad de obtener ninguna adelanto en su carrera, no tienen tampoco la satisfacción de ver que se agracia sus servicios, y que sus superiores primero, el Gobierno después, se dan cuenta de las penalidades que sufren y los peligros que afrontan.

El Registro de Inmuebles en esta zona

El Registro de Inmuebles a cargo del Juez de Paz de Nador don Manuel Salinas, publica edictos haciendo saber que durante un plazo improrrogable de tres meses, podrán hacerse reclamaciones contra las siguientes demandas de primera inscripción, a virtud de las cuales se practicaron los oportunos expedientes previos.

Don Ruben Chorrón, de una finca rústica, sita en Bu Erg (Mizara), de 35 hectáreas, 59 áreas, 52 centiáreas.
Compañía Española de Minas del Rif, de una finca rústica, sita en Raahub, cerca de Atlaten, cabida de Beni Ba Ifur, de 5.462 metros cuadrados de extensión superficial.
La misma, de una finca rústica, sita en Raahub, cerca de Atlaten, cabida de Beni Ba Ifur, de 5.014 metros de extensión superficial.
La misma, de una finca rústica, sita en Raahub, cerca de Atlaten, cabida de Beni Ba Ifur, de 2.280 metros cuadrados.
Compañía del Norte Africano, de una finca rústica, sita en Arafuca (Ara), cabida de Beni Ba Ifur, de 60 hectáreas, 14 áreas y 30 centiáreas, de extensión superficial.
Compañía Española de Minas del Rif, de una finca rústica sita en Anahit (Nador), de 21 hectáreas, 60 áreas y 48 centiáreas.
El chej Al Ben Zur, de Uad Basat, de una finca rústica sita en la Llanura del Odra, cabida de Uad Sattat, lugar conocido por Yaghdá, de 2.297 hectáreas de extensión.

EL WATER POLO EN MELILLA EL PARTIDO DE AYER

Con mayor animación al cabo que el día anterior, celebróse en la tarde el partido anual de water polo.
Las señoritas que presidieron ocuparon el puesto del «Puch», que presentaba un malísimo aspecto.
A las órdenes del árbitro se alinearon los equipos en la forma siguiente:
El partido fué bastante reñido. Gansaron los blancos por cuatro goals contra cero.
Terminado el partido jugóse otro de equipos infantiles, que resultó también muy animado.

LOS VALORES EXTRANJEROS Y EL ESTAMPILLADO

DISPOSICION IMPORTANTE
La «Gaceta» ha publicado un Real Decreto habiendo extendido la prohibición de emitir, poner en circulación, pignorar e introducir en España, sin autorización del Gobierno, los valores extranjeros que, estando depositados fuera del reino por ciudadanos españoles, no hubieran sido autorizados para su introducción en el país.
Esos valores, cuando el permiso reaniga serán estampillados e inscritos en el registro especial, sin cuyo requisito no podrán cotizarse ni ser objeto de operación alguna.
La operación del estampillado se realizará por la Dirección de la Deuda y las Delegaciones de Hacienda, dentro del plazo de veinte días y a este efecto los tenedores de los valores deberán presentarlos con las correspondientes facturas.
Los valores que no cumplan lo mandado

LA VIDA ENSEÑA

LA ACCION DEL GLAUI
Al conocer la muerte del gran caud de los Glaui, no apreturamos a ofrecer al lector un cuadro de su acción durante los últimos años, para poner de relieve cómo su influencia fué aprovechada por la nación que con España comparte el protectorado de Marruecos.
No puede negarse que el Madani sirvió eficazmente a Francia. Caido en desgracia en los primeros momentos no recibió ciertamente ayuda en ella; antes bien la llegada a la capital cherifiana del general Molnier vino a agravar su situación. La política así lo quería por entonces y a pesar de tratarse del único hombre capaz de ejercer influencia sobre Muley Hafid, fué alejado con sus amigos.
¿Error? Los actos realizados por el general Lyautey a su llegada a la Residencia y que constituyeron una completa rectificación de conducta, parecen hablar de error. Se trataba de organizar el Protectorado francés y no quiso el general prescindir de los grandes caudales y cuando sobrevino la rebelión de Muley-el-Hiba, los Glaui fueron preciosos auxiliares de Francia.
A cambio de ello la política supo restablecer su disminuido poderío y la familia volvió a ser lo influyente que antes fuera; por su parte los Glaui impusieron el orden en el sur del Imperio, ahorrando a Francia dinero y sangre.
Demuestra esta página de la historia marroquí, que cuando existen en este país influencias aprovechables, es preciso aprovecharlas; los feudos pueden prestar inestimables servicios por lo mismo que son capaces de oponer grandes resistencias y entre uno y otro efecto la elección no es dudosa. ¿Se piensa en lo que habría significado para Francia una campaña en las regiones del Sur?

DE SOCIEDAD

Para nuestro querido amigo el capitán de Ingenieros don Mariano del Pozo, ha sido posada en Málaga la cruz de la bella señorita Manolita Gómez Larrea.
La boda tendrá lugar el día primero de Enero próximo.
Por el capitán don Vicente Bonet, fué bautizado ayer un hijo del capitán de Carabineros don Arnaldo Ferrández y su esposa doña Carmen de Sierra.
Fueron padrinos don Francisco Guerrero, teniente del mismo regimiento y su esposa doña María de los Angeles Rumero.
Al niño se le puso el nombre de Jesucristo. El acto se celebró en familia.

Regresaron de la península con sus familias: don Alfonso Puig, don Eduardo Fuentes, don Mariano Benja, don Antonio Lage, don Victoriano García, don Ramón Pellicer, don Juan Gallego, don José Pedro, don Eduardo Aranjó, don Antonio Alcázar, don Carlos Lázaro, don Alfonso Bernal, don Francisco Cano y don Venancio de la Peña.
De la Península han regresado, terminado su viaje de novios, los señores de Martítez Uri.

Con su señora e hijos regresó don Francisco de A. Sampedro Boronat, director de la escuela isleña.

LA PREPARACION DE LA PAZ

Organización del crédito industrial

Importantes manifestaciones del señor Sánchez Toca

Un periodista ha visitado al señor Sánchez de Toca, quien le hizo las interesantes manifestaciones que siguen respecto a la organización del crédito industrial bancario.
Todas las grandes guerras que tuvieron calidad de acontecimientos renovadores de la Historia repercutieron con honrosas transformaciones, no sólo en la revisión de los valores ideológicos y sentimentales hasta entonces predominantes en los estados sociales, sino también en la constitución económica de la civilización.
Pero la guerra universal—nació—, tan tremendo trágico, a que estamos asistiendo entre vicisitudes de gesta heroica y alternativas de triunfos y desastres espasmos de cambiar el corazón de todo un pueblo, no sólo en la generación de todos, sino elevando además en sus transmisiones a las generaciones venideras, se distingue como el más poderoso transformador de todos los aspectos y problemas de la realidad económica en la existencia de los nacionalismos contemporáneos.
Las grandes naciones que en estos momentos de tan impresionante tragedia procuran abrirse el camino de sus nuevos destinos, concentran ahora tanto empeño como en sus triunfos guerreros, en la previsión de resguardos y fortalecimiento de los órganos más potentes para la pugna implacable de la competencia industrial y mercantil que a partir de la fecha de firmarse las paces entre los ejércitos suadados, como guerra preguerru en tiempo de paz y por todos vislumbrada como de vicisitudes quizás aun más decisivas para la existencia nacional que las mismas tragedias de la guerra que actualmente se están padeciendo.
Por consecuencia de esto la preparación de la paz crea ya a las naciones actualmente en beligerancia dificultades mucho más graves que las que implicaron su preparación de la guerra. Lo han comprendido así Inglaterra y aun más Alemania.
Pero al día siguiente de firmadas las paces las naciones que no entraron en beligerancia aunque no tengan que hacer frente a conflictos sociales y económicos de la desmoralización militar y a los problemas financieros de las tremendas cargas que les acumuló la guerra encontrarán a su vez ahora dificultades de la vida económica e irregularidades sociales, mucho más graves que las que experimentaron mientras se mantuvieron en neutralidad.
Nosotros no podemos sustraernos a dar-

LA VIDA ENSEÑA

que a la vez de poderse encargar especialmente de servicios de auxilio lo préstamo en alativo, movilizó como fuerza propulsora de las industrias los capitales que el ahorro nacional acumula.
Dicho instituto, bajo la denominación de Caja Central de Crédito para la Industria ó de Instituto de Crédito para la Industria nacional, ha de tener personalidad propia, administración y fondos propios distintos del Estado, con la capacidad necesaria, según el Código Civil y el Código de Comercio, para adquirir, poseer y enajenar bienes de cualquier clase, contratar y subcribir los documentos públicos y privados que se requieran para el cumplimiento de sus giros.
Su denominación y la orgánica de sus funciones deba estudiarse por manera que la órbita de sus operaciones y su concurso mismo del Estado signifiquen el máximo poder de las seguridades para la confianza pública.
El factor principal de la expansión industrial contemporánea es un nuevo tipo de bancos organizados por entidades de hermandad, consorcio ó sindicación ó federación de sus Bancos privados ó nacionales.
Entre los rasgos característicos de estos Consejos bancarios, los dos más salientes son la colaboración abierta y decidida que prestarán a la clase industrial y su apoyo bancario y financiero a la exportación de los productos nacionales.
Y este organismo no sólo prestará cooperación activa al éxito de la emisión de valores industriales, sino que otorgará, además, amplio crédito personal, pignoraticio, mercantil ó hipotecario a empresas industriales, sin excluir las de los más modestos capitales.
Las industrias que no tengan firma mercantilmente bancaria, pero sí garantía de propia estima por el crédito personal, encontrarán el apoyo del crédito bancario.
La gran lámpara de la mezquita de Taza

RUEIGA EN PERSPECTIVA

El personal de talleres, tracción y movimiento de la Compañía del Norte Africano, solicita de la importante empresa aumento en sus haberes.
Caso de no accederse a sus peticiones, anuncian la huelga para el día 6. Así lo han participado también a la autoridad gubernativa.
Las últimas impresiones son sin embargo satisfactorias. El Comandante General interviene y es de esperar que su laudo lo acepten la Compañía y los obreros.

PLAZA Y CAMPO

Con motivo de celebrar sus días, recibió muchas felicitaciones nuestro buen amigo don Ramón Varea, que ya se encuentra muy aliviado de la dolencia que lo aqueja.
Se ultimaron los preparativos para la Tómbola Benéfica.
Los industriales que montarán casetas en la plaza de España tienen el propósito de quemar varias noches diversos fuegos de artificio.
A la Compañía Mixta de Sanidad ha sido destinado don Juan Bravo, veterinario primero, que después de su permanencia en Fernando Poo, ha publicado un libro acerca del Mui, obra apreciada por la opinión y declarada de utilidad en el ministerio de Estado.
A partir de hoy jueves día 2 de Septiembre, ha quedado abierta la matrícula de pintura y dibujo en la Academia de este nombre. La sección de señoras de 5 a 7 de la tarde y la de varones de 7 a 8.
Las bellas hijas del jefe de Telégrafos don Suero Marfuf, encuentran ayer en los baños de Apic un baño de señora concurrido por diversos opteros.
El bolso se halla a disposición de quien desee ser su dueño en las oficinas de Telégrafos.

LA GRAN LÁMPARA DE LA MEZQUITA DE TAZA

En la mezquita de Taza existe una colosal lámpara de cobre, cuya artística labor fué justamente ponderada por los escritores árabes.
Al terminar por el año 693 de la Hegira la colosal mezquita, el Sultán Yussuf mandó colocar la araña hecha en cobre puro, con un peso de 32 quintales y 514 varcos. Costaron según las crónicas la mezquita y la lámpara, 8.000 dinares de oro ó sea unas cien mil pesetas.
Se encuentra suspendida en medio de la nave central de la mezquita y está formada, en su parte principal, por una enorme armadura cónica de cobre atada, de dos metros cuarenta y cinco de diámetro y de un metro ochenta de altura. El aparato está sostenido por un tubo adornado de diferentes motivos y por una cadena de gruesos eslabones sujeta a la techumbre del edificio.
La parte cónica tiene el interior una cúpula cívica de 16 caras y forma al exterior una serie de gradas de ocho a diez centímetros de altura, cuyo diámetro va disminuyendo desde la base a la altura.
Esas gradas tenían sin duda en otros tiempos los 514 varcos de que hablan los cronistas árabes; pero esas partes móviles han desaparecido ya. En el día se colocan las lamparillas ó las bujías sobre las gradas, con daño consiguiente para la ornamentación.
Como es de rigor en esta clase de obras, la lámpara tiene bellas inscripciones de adorno, rodeadas de lindos motivos florales, que se entrelazan en caprichosas formas.
La ejecución de estas labores es maravillosa y el cincel del artista supo cortar el cobre con admirable seguridad, al trazar los complicadísimos motivos.
Es en suma la lámpara de la mezquita de Taza una reliquia notabilísima del arte musulmán.

EL NUEVO TEMPLO SORTEO DE OBLIGACIONES

Ayer se verificó en la sala de juntas de la Iglesia del Sagrado Corazón, ante los señores de las Conferencias de San Vicente, el primer sorteo de las obligaciones que se emitieron para la adquisición de alias reclinatorias del mencionado templo.
Entraron ochenta obligaciones en suerte, y de ellas correspondió el pago a las que llevan los números 67, 69, 72 y 76, cuyo importe podrán menear retirar los poseedores con la presentación del número correspondiente, desde la fecha hasta cumplidos tres meses; transcurridos los cuales, se conceptuarán caducadas y se ingresará su importe en el fondo constituido por la colecta que de las mismas alias se hace.
X

HERMOSO RASGO DE LA REINA DOÑA CRISTINA

La augusta madre de nuestro Monarca ha hecho un nuevo regalo que ha merecido aplausos unánimes.
La Princesa de San Sebastián hace el relato en términos de gran consideración para la egregia señora, cuyas nobles y benéficas obras le han conquistado el cariño y la gratitud de todos los españoles.
Según aquellas referencias, la Reina ha adquirido la finca «Villa María», en el barrio del Antiguo, de San Sebastián, con objeto de instalar en ella un hospitalillo de la Cruz Roja.
Doña María Cristina ha dado cuenta de la adquisición a las damas de la Cruz Roja de San Sebastián, que ya están trabajando para la instalación del hospitalillo, cumpliendo así las órdenes de Su Majestad la Reina.

LA GRAN LÁMPARA DE LA MEZQUITA DE TAZA

En la tarde de ayer con gran asistencia de familias de los alumnos, tuvo lugar la apertura de curso en la acreditada academia preparatoria Parada.
El director usó oportunamente de la palabra, recordando a los alumnos trabajos con entusiasmo en el nuevo curso. A continuación dió los premios y anunció un curso de conferencias con temas de enseñanza general y educación cívica.
Después, el Sr. Marín (H.), ofreció lo que era el prelozado y lo que esperaban de él.
A continuación fueron todos invitados espléndidamente con un esquisito lunch servido por «La Campaña», prolongándose después la reunión en un ambiente del mayor entusiasmo.

Garantías constitucionales suspendidas

Como en Melilla rigen las garantías constitucionales, lo es aplicable el real decreto que suspende las consignadas en el primer párrafo del artículo 13 de la Constitución.
Dice así ese primer párrafo: «Todo español tiene derecho de emitir libremente sus ideas y opiniones, ya de palabra, ya por escrito, valiéndose de la imprenta ó de otro procedimiento semejante, sin sujeción a la censura previa.»

Junta de Arbitros de Melilla

Hallándose desahucadas las casetas números 4 del primer grupo y 1 del tercio del Mercado del Barrio Real las personas que deseen alquilarlas solicitarán por instancia de esta Presidencia, antes del día 5 del mes de Septiembre expresando los artículos que desean ocupar.
Melilla 30 de Agosto de 1918.—El Coronel Presidente Interino, Iribarren.

INFORMACIÓN TELEGRÁFICA

De nuestros corresponsales en Madrid, Provincias y Extranjero

(SERVICIO URGENTE-POR LA RADIO)

(Prohibida la reproducción de nuestro servicio)

Marcha del Rey

Entusiasta despedida

Madrid, 1.—(Urgente).
SANTANDER.—Ayer, marchó a San Sebastián, Su Majestad el Rey. Inmenso gentío acudió a despedir al Soberano, aclamándole con entusiasmo. Todas las autoridades, corporaciones y entidades despidieron al Monarca.

Conflicto que se agrava

Intransigencia

Madrid, 1.—(Urgente).
PUERTOLLANO.—El conflicto minero se agrava notablemente, sin que haya sido posible encontrar una fórmula de arreglo.
Ambas partes muestran intransigencia, sin que desistan de su actitud. Sábese que los huelguistas han recibido importantes cantidades de dinero para que resistan y continúen la huelga.

Anuncio de huelga

Los tranviarios

Madrid, 1.—(Urgente).
GRANADA.—Los obreros tranviarios han convocado a una reunión de las demás sociedades obreras para que les presten apoyo.
Los tranviarios han decidido declararse en huelga.
Las autoridades realizan gestiones para conjurar el conflicto.

Dimisión de Burión

Crisis austriaca

Madrid, 1.—(Urgente).
BERNA.—La situación política en Austria, es cada día más difícil, creyéndose que muy en breve ocurrirá acontecimiento que va a cambiar probablemente un cambio de Gobierno.
Noticias de Viena, dicen que se considera inminente la dimisión del ministro de Negocios Extranjeros, conde de Burión.
Sábese que esta se propone abandonar la cartera con carácter irrevocable.

NOTICIAS MILITARES

Disponible
Madrid, 1.—(Urgente).
Se ha dispuesto queda en situación de disponibilidad en Barcelona, el capitán de Infantería don Enrique Linceo.

Pases a la reserva
Pasan a situación de reserva, los siguientes:
Infantería: tenientes coronados don Luis Saez, Rodríguez Vera, Ramon Pareo, don Ramon Morales, don Ramon López, Roger, y Viquez Aldama.
Comandante González Querredo.

Llegada de Belmonte

Madrid, 1.—(Urgente).
Hoy, acompañado de su esposa, ha llegado a Madrid el doctor Juan Belmonte.
Como se ignoraba su viaje, sólo le esperaban en la estación algunos amigos, que telegráficamente tuvieron noticia del viaje del famoso epaids, poco antes de la llegada del tren en que ha venido.

El congreso vasco

Marcha del Rey. Visita a Bilbao.

Madrid, 1.—(Urgente).
SAN SEBASTIÁN.—Esta tarde marchó a Oñate en automóvil S. M. el Rey.
Asistirá al congreso vasco, que celebrará en dicho poblado y cuya apertura presidirá el monarca.
Según se asegura, después que tenga lugar dicho acto, el Soberano irá a Bilbao, donde permanecerá poco tiempo, regresando seguidamente a San Sebastián.

Huelga de panaderos

Sigue igual la situación. Coacciones y detenidos. Carros custodiados.

Madrid, 1.—(Urgente).
BARCELONA.—El conflicto planteado en Badajoz por los panaderos continúa igual, sin que los huelguistas depongan su actitud.
Cuantas fórmulas de arreglo se han propuesto, han sido rechazadas por los panaderos.
Estos han dado lugar a que ocurran varios incidentes, en los que ha tenido que intervenir la fuerza pública.
Se han registrado numerosas coacciones, siendo detenidos sus autores.
Los huelguistas han intentado impedir continuarse efectuando el reparto de pan, por lo cual las autoridades han adoptado precauciones.
Los carros que realizan el reparto, lo hacen custodiados por fuerzas de la Benemérita, para impedir que los panaderos huelguistas ejerzan coacción.
Ha a ahora no se ha alterado el orden, pues sólo han ocurrido algunos incidentes sin gravedad.

ATENTADO CONTRA LENINE

Aumenta la anarquía en Rusia

Madrid, 1.—(Urgente).
LONDRES.—Las noticias que se reciben de Rusia relativas a la situación interior, son cada vez más graves.
Los desórdenes se han extendido a todo el país, librándose frecuentes luchas en las calles entre los maximalistas y los revolucionarios.
Un despacho recibido de Petrogrado, dice que el jefe del Gobierno maximalista, Lenine, ha sido objeto de un atentado, habiendo resultado muerto.
La anarquía más completa impera en toda Rusia.

Se confirma el atentado. Lenine, gravísimo

Madrid, 1.—(Urgente).
LONDRES.—Un radiograma oficial expedido desde Petrogrado, confirma la noticia del atentado contra Lenine en Moscú.
Hasta ahora se carece de detalles, sabiéndose únicamente, que el jefe del gobierno moscovita, sucumbió gravísimo.
Rumorease que ayer en Petrogrado y otros puntos de Rusia cometieronse otros atentados y asesinatos contra significados personajes.

Más detalles. Cómo se realizó la agresión.

Madrid, 1.—(Urgente).
PETROGRADO.—Corríese algunos detalles transmitidos desde Moscú, relativos al atentado que ha sido víctima el jefe del gobierno moscovita.
Cuando Lenine salía de un domicilio para dirigirse a su despacho oficial, desde una ventana hicieron dos disparos de revólver.
Los proyectiles hicieron blanco, cayendo al suelo el agresido.
Los soldados que custodiaban la guardia que acompañaba penetraron en la casa de donde había partido la agresión, pero no encontraron a nadie.
Los asesinos habían huido, ignorándose quiénes son.
Lenine sufrió dos heridas, una de ellas gravísima, pues el proyectil le ha atravesado un pulmón.

Otro ministro asesinado. Bombas contra un general

Madrid, 1.—(Urgente).
PETROGRADO.—Casi al mismo tiempo que se comenía el atentado contra Lenine llegaron a cabo otros asesinatos por los revolucionarios.
A las pocas horas de haber sido herido el jefe de los maximalistas, fue asesinado el Comisario del Interior, Usiksky.
Dos desconocidos arrojaron una bomba al pasar junto al ministro, el cual fue destruido por el proyectil, que explotó a sus pies.
Los asesinos huyeron en un automóvil, pero se confía en capturarlos, pues la guardia roja los persigue de cerca.
Sábese también que ayer fueron arrojadas bombas de mano contra un general inglés.
Se carece aun de detalles relativos a este nuevo atentado.
En muchos puntos la situación se agrava, aumentando el estado anárquico.

Carbón barato

Cok en polvo a 400 pesetas tonelada. En espumas de 20 kilos octo pesetas (incluyendo IVA).

Vegetal en polvo a 100 pesetas tonelada. En espumas de 20 kilos octo pesetas (incluyendo IVA).

CARBONIFERA DEL RIF
Cande de Alcaudete, 2. Zona Industrial.
Buzón de avisos para el servicio de venta de productos CARRONELL, S. A. (Francisco Carrón)

Consultas: Polareja, 50. Tel. 336 988-a

Dr. García Martínez

Enfermedades de los OJOS

GABINETE PARA LA CORRECCIÓN EXACTA DE LA VISTA POR MEDIO DE CRISTALES

Consultas: Polareja, 50. Tel. 336 988-a

La casa mejor surtida en vestidos de mujer, niño, batista y piqué para niñas.

LA VILLA DE MADRID
LA QUE MÁS BARATO VENDE
Plaza de Africa, núm. 2 680-a

Situación estacionaria

Las huelgas parciales

Madrid, 1.—(Urgente).
ZARAGOZA.—Siguen en el mismo estado las huelgas parciales existentes en esta capital.
El gobernador civil, ha decretado una reunión con los presidentes de las sociedades obreras en huelga, para buscar una fórmula de arreglo.
También con el mismo objeto se ha entrevistado con una comisión de patronos.
Estas gestiones no han obtenido ningún resultado satisfactorio.
El orden es completo, observando los huelguistas una actitud pacífica.

Banquete a Melquiades

Los reformistas

Madrid, 1.—(Urgente).
GIJÓN.—Hoy ha tenido lugar el anunciado banquete ofrecido a Melquiades Alvarez por sus correligionarios de aquí.
Al acto asistieron numerosos amigos del jefe del reformismo y varios diputados del partido.

Concurso hípico

Llegada de oficiales

Madrid, 1.—(Urgente).
FERROL.—Reles extraordinaria animación para el concurso hípico que se celebrará mañana.
Para tomar parte en dicho festival han llegado hoy numerosos oficiales del Ejército, procedentes de todas las regiones de la Península.

Nicaragua y Honduras

Marcha de un ministro

Madrid, 1.—(Urgente).
NUEVA YORK.—Continúa igual el conflicto entre Nicaragua y Honduras.
El representante de Honduras ha abandonado la capital de Nicaragua.
Parece que el conflicto será resuelto el arbitraje de los Estados Unidos.
La causa del conflicto se debe a haberse descubierto oro en abundancia en uno de los ríos a los que afecta el fallo.

LA GUERRA EN FRANCIA COMIENZA OTRA VIOLENTA BATALLA

Siguen avanzando las tropas aliadas. Combates en el Norte del Aisne. Los soldados francoamericanos asaltan varios pueblos. Luchas en Woivre y en los Vosgos. Nuevo éxito de las fuerzas inglesas. En un sólo punto cogen mil quinientos prisioneros. Otra encarnizada batalla entre el Scarpe y Bapaume

Avances franceses

Madrid, 1.—(Urgente).
PARIS.—(Oficial de las 23).
Nuestras tropas continúan avanzando en todos los puntos del frente, venciendo la enorme resistencia alemana.
En casi todos los puntos atacados, hemos obtenido importantes progresos apoderándonos de más pueblos y cogiendo gran número de prisioneros.
En el canal del Norte, conquistamos por asalto el pueblo de Cherpiguy, causando al enemigo pérdidas muy importantes.
Al Oeste del canal, después de un fuerte combate, cogimos doscientos prisioneros.
Mediante vigorosos asaltos, nos apoderamos del pueblo de Chavigny, que los alemanes defendieron desesperadamente.
Las luchas prosiguen muy encarnizadas en todos los sectores, continuando la retirada enemiga.

Parte americano

Madrid, 1.—(Urgente).
PARIS.—(Oficial). En todos los sectores continúan los progresos de nuestras tropas a pesar de la resistencia que opone el enemigo.
Ayer, en distintos puntos hubo grandes combates con éxito para nosotros.
Después de encarnizadas luchas, nos apoderamos del pueblo de Serillecourt, donde los alemanes operaron desesperada resistencia.
El número de bajas enemigas fué elevadísimo, cayendo en nuestro poder mil prisioneros e importantes cantidades de municiones.
A pesar de la violencia de estos combates, nuestras bajas fueron muy ligeras en comparación a la importancia del éxito.
Al anocheor, mediante repetidos y vigorosos ataques, nos apoderamos del bosque de Mollere, donde los alemanes se habían hecho fuertes.
En varios puntos, rechazamos sangrientamente los ataques alemanes, a pesar de que en varios sectores lanzaron contra nuestras líneas poderosos contingentes.

Toma de posesión

El mando de la Escolta Real

Madrid, 1.—(Urgente).
El Infante don Fernando se ha posesionado esta mañana del mando del escuadrón de la Escolta Real, que le ha sido conferido.
El acto revisió la solemnidad acostumbrada.

El nuevo ministerio

Censuras

Madrid, 1.—(Urgente).
Algunos periódicos ocupan hoy ampliamente del acuerdo adoptado anoche por el Consejo de Ministros, elevando a Ministerio la Comisaría de Abastecimientos.
Censuran la elevación de este organismo y afirman que no dará ningún resultado el nuevo ministerio.
Dicen los citados periódicos que la Comisaría de Abastecimientos ha resultado ineficaz, por lo cual se puede asegurar que la misma ineficacia tendrá al convertirse en ministerio.

Se abre la frontera

Durará varios días

Madrid, 1.—(Urgente).
Nuevamente ha sido abierta la frontera, por orden del gabinete de París.
Según se afirma, permanecerá varios días abierta.

Los remolacheros

Alarma. Asamblea de labradores

Madrid, 1.—(Urgente).
GRANADA.—Entre los remolacheros reina gran alarma originada por una noticia que ha circulado instantáneamente.
Según se afirma, los azucareros han acordado pagar la remolacha a bajo precio, y esta determinación, ha causado profundo malestar entre los interesados.
Los labradores celebrarán muy en breve una asamblea, para protestar contra el acuerdo de los azucareros, que tan graves perjuicios les irrogaría de llevarse a la práctica.

Informes alemanes

Madrid, 1.—(Urgente).
BERLIN.—El informe oficial transmitido anoche por el alto mando, dice que en todo el frente Sur este de Arras han fracasado completamente los grandes ataques realizados por las tropas británicas.
En dicha región la batalla, aunque continúa muy violenta, ha decrecido en intensidad.
En el Norte del Somme, a ambos lados de Noyón y entre el Aisne y el Oise, se han señalado fuertes ataques franceses, después de violentos bombardeos.
Los intentos del enemigo han sido rechazados sin que consiguiera ninguna ventaja a pesar de la violencia de sus ataques.
Los combates aéreos siguen muy encarnizados en toda la región del Aisne y del Vesle.

Otra batalla entre el Scarpe y Bapaume

Madrid, 1.—(Urgente).
PARIS.—Esta mañana publico una nota oficial comunicando que en el frente Oeste ha comenzado otra gran batalla que desde los primeros momentos alcanzó insólito encarnizamiento.
Los alemanes han acumulado poderosas fuerzas entre Bapaume y el río Scarpe, redoblando su resistencia en toda la extensión de este frente.
Ayer tarde comenzó la batalla, luchando las tropas aliadas con admirable energía.
Los últimos informes llegados durante la madrugada y primeras horas de la mañana, dicen que la batalla continúa cada vez más violenta.
Las fuerzas aliadas obtienen ventajas, a pesar de la cantidad de divisiones concentradas por el enemigo en el frente citado.

La retirada alemana en Soissons

Madrid, 1.—(Urgente).
PARIS.—Los oficiales militares siguen comentando el desarrollo de la lucha en los distintos puntos del frente y hacen resaltar la gran importancia de la victoria aliada.
En la región de Soissons, desde hace ocho días los alemanes continúan retirándose en todos los sectores, resistiendo el avance aliado los pequeños destacamentos que el enemigo deja en las posiciones que abandona.
Las tropas adversarias, en su incansante retroceso, dejan en manos de los aliados gran número de prisioneros.
En los pueblos reconquistados han sido cogidos por los soldados aliados enormes cantidades de material y municiones y depósitos enteros de otros pertrechos de guerra.
La evasión aliada se muestra activa en todos los sectores, sosteniendo constantemente encarnizados combates con los aviones enemigos.
Nuestras escuadrillas, protegen los avances de la infantería y realizan constantemente eficaces bombardeos en las líneas enemigas.
Ayer, en casi todos los frentes se desarrollaron encarnizados combates aéreos.
Fueron derribados nuevos aparatos alemanes y avoriados otros varios.

Puerta y ventanal

Se ven en una puerta de calle con montante, sólida construcción.
También se vende ventanal a la granada.
Informar en esta Administración.

Mejora la situación. Confianza del Gobierno.

Madrid, 1.—(Urgente).
En los círculos políticos, las impresiones son esta noche muy optimistas.
Importantes personajes aseguran que la situación internacional ha mejorado notablemente pudiendo afirmarse que cuantos asuntos hay pendientes, se resolverán satisfactoriamente.
El Gobierno muestra tranquilidad, teniendo la confianza de vencer todas las dificultades y de solucionar felizmente las negociaciones emprendidas.

La situación política

Suspensión de garantías

Madrid, 1.—(Urgente).
La «Gaceta» publico hoy el oportuno decreto sobre las garantías, aprobado anoche por el Consejo de ministros.
Según dicho decreto, decláranse suspendidas en todo el reino las garantías consignadas en el párrafo primero del artículo tres de la Constitución.
Dichas garantías se refieren a la emisión de la palabra verbal y escrita.
Esta suspensión, aunque el Gobierno había anunciado, ha producido expectación.
La prensa izquierdista. Siguen los comentarios
Madrid, 1.—(Urgente).
Los comentarios y suposiciones sobre la cuestión de actualidad continúan, persistiendo la expectación.
En los círculos políticos la animación es muy grande.
Los periódicos siguen mostrándose muy sensatos, sin que en sus informaciones y comentarios se salgan de los límites de la mayor prudencia.
En mayor parte de la prensa recomendada a la opinión calma y confianza en el Gobierno.
Los únicos periódicos que continúan con sus estridencias son los de la extrema izquierda.
«A B C» y «La Nación»
Madrid, 1.—(Urgente).
«A B C», en su número de hoy, hablando de la situación actual, dice que el Gobierno debe inspirarse en la más absoluta neutralidad.
Sostiene que es el único modo y la condición previa para que todo Gobierno tenga a su lado al país.
«La Nación», ocupándose de la situación, pregunta al Gobierno si éste tiene la seguridad de contar con la opinión española.
El Consejo de mañana
Madrid, 1.—(Urgente).
Créese que el Consejo de Ministros que se celebrará mañana por la tarde en la Presidencia, no se ocupará de los asuntos internacionales.
El Sr. Dato, hablando con los periodistas, ha manifestado que en la reunión de mañana, el Gobierno comenzará a ocuparse de los presupuestos, único asunto que será tratado.
Terpedeamientos desmentidos. El perjuicio de las falsas alarmas.
Habla Dato
Madrid, 1.—(Urgente).
Algunos periódicos, han publicado hoy un suelto, que produce gran expectación.
En dicho suelto se acogió el rumor de que habían sido terpedeados tres nuevos barcos de la matrícula de Bilbao.
Los periodistas acudieron al ministerio de Estado con objeto de averiguar lo que hubiera de cierto en la noticia.
El señor Dato resultó a los reportérs hablando con ellos largo rato.
Desmintió rotundamente los supuestos nuevos terpedeamientos, lamentándose de que la Prensa continúe recogiendo noticias y rumores sin confirmar, que sólo tienden a mantener la alarma y a intranquilizar a la opinión.
Añadió el ministro que es tanto más lamentable siga la Prensa con sus noticias alarmistas por los perjuicios que puede ocasionar.
«Estas alarmas dificultan las negociaciones que realiza el Gobierno.
Este, encuentra en la propia España, por esas alarmas infundadas, casi más dificultades que en los países con los cuales se llevan a cabo las negociaciones, que se ven adelantadas por los propios medios que por los extraños.»
Excitó una vez más a la prensa para que fuese más fomenta la intranquilidad con informaciones falsas que pueden perjudicar al país en estos momentos en que sólo debe irse por la cordura y el amor a España.

